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ВРемя ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления,  
4-9 м/c; температура -3…-8.

7 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер переменного направ-
ления, 4-9 м/c; температура ночью -6…-11, местами 
до -11, днём -1…-6.

8 февраля по области – переменная облачность,  
ночью местами небольшой снег, днём без осадков; 
ветер восточный, ночью 3-8, днём 5-10 м/c; темпера-
тура ночью -4…-9, местами до -14, днём 0…-5.

На улучшение медицинских услуг 
Региону выделено 57,3 млн. рублей на приобретение меди-

цинского оборудования для региональных учреждений здра-
воохранения.

Об этом главный федеральный инспектор по Воронежской 
области Александр Солодов проинформировал полномочного 
представителя Президента РФ в ЦФО Алексея Гордеева. Не-
обходимое оборудование получат Воронежская городская кли-
ническая больница №1, Областная клиническая больница №1 и 
Борисоглебская районная больница. 

Александр Соловьёв станет  
советником губернатора

Экс-руководитель Центрально-Чернозёмного банка Сбер-
банка РФ, член Общественной палаты Воронежской области 
Александр Соловьёв займёт пост советника временно испол-
няющего обязанности губернатора Александра Гусева. 

Решение об этом принято по итогам встречи 5 февраля. Алек-
сандр Соловьёв проинформировал Александра Гусева о ходе 
реализации своего инвестпроекта по строительству в Воронеже 
крупной многопрофильной медицинской клиники европейского 
уровня, сообщили  в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства области. Открытие 
запланировано на первый квартал 2018 года.         

Последний бой на сирийской земле
Погибший в Сирии 33-

летний лётчик Роман Фили-
пов учился в воронежской 
школе № 85.

3 февраля российские СМИ 
облетела новость о гибели 
российского лётчика в Си-
рии.  Во время выполнения 
разведывательного полёта 
боевиками одной из террори-
стических группировок был 
сбит штурмовик Су-25СМ. 
Ракета, выпущенная из пере-
носного зенитно-ракетного 
комплекса, попала в двига-
тель. Пилот  Роман Филипов 
пытался увести самолёт как 
можно дальше от зоны обстре-
ла, однако повреждение систем 
управления вынудило его ка-
тапультироваться. Уже на земле он принял свой последний бой.  
Отстреливался из пистолета, а когда был окружён, то подорвал 
себя ручной гранатой.  

Роман Филипов родился в Воронеже, учился в школе № 85. 
Он, как и его отец, выпускник Краснодарского высшего военного 
авиационного училища. Как сообщает военное ведомство, Роман 
служил на Дальнем Востоке, прошёл все должности – от старшего 
лётчика до заместителя командира эскадрильи. 

Министр обороны РФ генерал армии Сергей Шойгу пред-
ставил майора Романа Филипова  к присвоению звания Героя 
Российской Федерации (посмертно).

Сообщения подготовил  
Валерий КАзАНоВ.

ВыБоРы-2018

Уважаемые жители Воронежской области!  
Уважаемые учёные!

Поздравляем вас с Днем российской науки!
Значение этого праздника выходит далеко за пределы про-

фессионального сообщества. Ведь наука является главной дви-
жущей силой экономики, делает нашу жизнь более комфортной 
и благополучной. 

Воронежские ученые совершили немало значимых открытий 
в разных отраслях знаний. Сегодня научный комплекс региона 
продолжает держать высокий уровень и наращивать потенциал. 
На предприятиях области активно внедряются инновационные 
разработки, что повышает их конкурентоспособность и эффектив-
ность. Крепнет деловое партнерство науки и бизнеса, расширяется 
сотрудничество с ведущими вузами других стран. Радует, что все 
громче заявляет о себе молодое поколение исследователей.

Мы убеждены, что развитие системы образования и ком-
плексная поддержка научной деятельности – это стратегические 
инвестиции в будущее региона и страны. 

Уважаемые воронежские ученые! 
Благодарим вас за упорный труд, веру в свое призвание и та-

лант! Желаем вам крепкого здоровья, семейного счастья и успехов 
в поиске новых научных идей! 

Врио губернатора Воронежской области А.В. ГУСЕВ

Председатель областной Думы В.И. НЕТЁСоВ

8 февраля – День российской науки

сергей дорохоВ

Жители и гости города вспо-
минали знаковую дату – 75-летие 
со дня победы Красной Армии в 
Сталинградской битве. 

К воронежцам обратились  
председатель совета Воронеж-
ского регионального отделения 
Российского Союза ветеранов 
Афганистана полковник ВВС 
в отставке Владимир Михай-
ленко и полковник КГБ СССР 
в отставке Анатолий Никифо-
ров. Они призвали молодёжь 

помнить о бессмертном под-
виге советских воинов. 

Всероссийская акция «Рос-
сия в моём сердце» в субботу, 3 
февраля, проводилась во мно-
гих городах страны. Организа-
тором в Воронеже выступила 
региональная Общественная 
палата. Приняли участие пред-
ставители политических пар-
тий «Единая Россия», «Роди-
на» и общественных организа-
ций. По оценке организаторов, 
в митинге участвовало свыше 
6700 воронежцев.

Память о Сталинграде 
собрала воронежцев
В воронежском сквере им. Куцыгина 3 февраля  
прошёл митинг, приуроченный к 75-летию победы в 
Сталинградской битве.

Большинство участников митинга – молодые люди. 
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общественная палата 
Воронежской области 
заключила соглашения с 
26 общественными орга-
низациями, желающими 
выступить в качестве на-
блюдателей на выборах 
Президента РФ.

наталья сергееВа

Представители Обществен-
ной палаты подписали Согла-
шение с крупнейшей органи-
зацией независимых наблюда-
телей России «Корпус «За чи-
стые выборы» – молодёжным 
объединением, работу которого 
координирует Николай Середа. 
Подписание Соглашения про-
шло в рамках заседания рабо-
чей группы Общественной па-
латы Воронежской области по 
мониторингу избирательных 
прав граждан. В нём приняли 
участие главы общественных 
палат муниципальных районов, 
лидеры НКО региона, члены 
Общественной палаты области, 
уполномоченный по правам че-
ловека в Воронежской области 
Татьяна Зражевская. 

В ближайшее время нач-
нётся обучение желающих по 
«золотому стандарту» обще-
ственного наблюдения, кото-
рый разработан Общественной 
палатой РФ. На сегодняшний 
день о своём желании стать 
общественными наблюдателя-
ми на выборах Президента РФ 
заявили около 1500 жителей 
области. За каждым избира-
тельным участком планиру-
ется закрепить по два обще-
ственных наблюдателя. Всего 
в области 1715 избирательных 
участков.

Растёт число 
наблюдателей 

наталья столпоВсКаЯ

Своё видение ситуации 
обрисовали профессор ка-
федры политологии и го-
сударственной политики 
Орловского филиала РАН-
ХиГС при Президенте РФ, 
доктор политических наук 
Владимир Слатинов и пред-
седатель правления Центра 
социально-политических 
технологий, кандидат по-
литических наук Владимир 
Инютин. Оба эксперта одно-
значно высказались о том, 
что запрос на новый вектор 
политического курса ощуща-
ется как в правящих элитах 
российского общества, так и 

в широкой социальной среде. 
Люди чувствуют определён-
ную усталость – это слово не 
раз прозвучало на встрече 
– и готовы к обновлению по-
литической повестки. Ждут, 
что в неё войдут не столько 
внешние, сколько внутрипо-
литические вопросы, острота 
которых достигла своего 
апогея. 

Вместе с тем, как ни пара-
доксально, запрос на переме-
ны не нарушает состояния ло-
яльности к нынешней власти. 
У действующего Президента 
очень высокий рейтинг. 

– В то же время люди осо-
знают, что выборы превра-
тились в ритуал, – отметил 
Владимир Слатинов, – пото-
му как не влекут за собой хоть 
какой-то смены политических 
векторов.

В связи с этим эксперт от-
метил такую проблему, как 
низкая явка на выборы изби-
рателей. Особенно заметной 
она была в последние годы 

в больших городах. Парал-
лельно с этим происходила 
активизация узких политиче-
ских групп. К примеру, тех же 
«навальнистов».

– Власть осознаёт запрос 
молодёжи (а основная ауди-
тория Навального – молодые 
люди) на перемены, – под-
черкнул Владимир Слати-
нов, – и говорит о развороте 
приоритетов в сторону об-
разования, здравоохранения, 
общественного сектора и ин-
фраструктуры

Ещё одно политическое 
новшество – попытка как-
то оживить президентскую 
кампанию. И, судя по всему, 
эта тема «выстрелила». Появ-
ление на политической сцене 
новых игроков вызвало боль-
шой интерес. Фигура канди-
дата в Президенты России 
от КПРФ Павла Грудинина 
– яркое тому подтверждение. 
Ещё один момент – массовое 
губернаторское обновление. 

– Ротация губернаторско-

го корпуса будет продолжена 
и сразу после выборов Пре-
зидента, – высказал своё 
мнение эксперт. – Так же 
будет предпринята попытка 
оживить политический пей-
заж путём создания новой 
либеральной партии, и мы 
даже можем предполагать 
во главе с кем. Но тут уже 
многое будет зависеть от 
результатов парламентских 
выборов и результатов Ксе-
нии Собчак.

Владимир Инютин отме-
тил, что в связи запросом на 
перемены вполне могут про-
явить активность «спящие» 
политические партии. 

– Во всяком случае, мы 
не видим их уничтожения, 
и это означает, что власть не 
чувствует их для себя опас-
ными, – заметил председатель 
правления Центра социально-
политических технологий. 

Ещё один вполне понят-
ный приоритет – повышение 
явки.

Свои мнения об этих важ-
ных политических процессах 
высказали лидер воронеж-
ских коммунистов Сергей Ру-
даков, профессор ВГУ, доктор 
политических наук Алексан-
дра Глухова, зампредседателя 
регионального отделения 
партии «Яблоко» Виктор 
Хлебостроев, представитель 
партии «Гражданская плат-
форма» Денис Ларин. 

Подытожив заседание 
клуба политологов, Роман 
Савенков  озвучил самые 
важные тезисы. Первый – 
вызовы в политике связаны с 
состоянием дел в экономике, 
завязанной на углеродной 
зависимости. Второй – внеш-
неполитическая изоляция 
вызывает необходимость 
перемен и во внутренней 
политике. Третья проблема 
– осознание всеми слоями 
общества необходимости 
этих изменений, но при этом 
непонимание, как перемены 
реализовывать. 

– Власть на уровне рито-
рики предлагает новые поня-
тия, новые явления, пытаясь 
этим заинтересовать и найти 
единомышленников. И са-
мое главное: фрагментация 
политической элиты делает 
интересными выборы, на-
блюдения за политическими 
процессами и даёт надежду на 
то, что перемены, которых мы 
так ждём, произойдут мирно, 
в рамках действующего зако-
нодательства, в соответствии 
с правилами политического 
процесса, – отметил Роман 
Савенков.

Выход из «спящего режима»
политика | Сорок четвёртое заседание Воронежского клуба политологов сосредоточилось  
на назревших в стране и регионе переменах
В этот раз объектом 
анализа политологов 
стала предвыборная 
тема «Перспекти-
вы трансформации 
партийно-политической 
системы России: эффек-
ты для Воронежской 
области». Руководитель 
Воронежского клуба 
политологов Роман 
Савенков предложил 
участникам заседания 
попытаться рассмотреть 
политическое будущее 
России и заглянуть за 
горизонт сегодняшнего 
дня. В частности, спрог-
нозировать, что может 
измениться на полити-
ческой карте страны и 
нашего региона после 
18 марта. 

Политологи прогнозируют запрос общества на перемены.
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сергей дорохоВ,  
анатолий хрусталЁВ

В минувшее воскресенье 
весь день беспрестанно по-
лосовал дождь, а к утру по-
недельника – минус десять. 
Лужи остеклились, и во дворах 
появились нерукотворные кат-
ки. Однако январские снего-
пады вкупе с температурными 
скачками вовсе никакая не 
аномалия и катаклизм, как об 

этом часто приходится слы-
шать, а ставшие привычными 
природные условия для наших 
зим. Итак, давайте более де-
тально восстановим недавний 
ход погодных скачков, а вместе 
с ними и причины всех наших 
неудобств.

Трактор на Чижовке  
и альпинисты на крышах

Утром 30 января на про-

спекте Революции в Воронеже 
на мужчину с крыши дома 
№56 упала сосулька. Бригада 
медиков оперативно выехала 
на место происшествия и 
за десять минут доставила 
пациента в медучреждение. 
Госпитализация не потребо-
валась, проинформировал 
департамент здравоохране-
ния Воронежской области. 
По сообщению об этом СМИ 
следственные органы СКР 
по региону организовали до-
следственную проверку. По её 
результатам ожидается приня-
тие процессуального решения, 
информирует сайт ведомства. 
На следующий день упавший 
с крыши дома №9 на улице 
Антонова-Овсеенко кусок 
льда разбил лобовое стекло 

и повредил крышу и капот 
автомобиля Hyundai Solaris. 
По предварительной оценке, 
ущерб составил около 30 ты-
сяч рублей. Днём ранее 
снежный ком, рухнув-
ший с наземного пере-
хода, разбил лобовое 
стекло и смял крышу 
машины на улице Ди-
митрова. 

В числе забот ком-
мунальщиков – осво-
бождение с помощью 
промышленных аль-
пинистов и автовышек 
кровель от снега, ле-
дяных наростов и со-
сулек. Кстати, дело это опас-
ное, требующее специальной 
подготовки. И если привести 
полностью список улиц и до-

мов, на которых уже проведе-
ны и ведутся такие работы, то, 
поверьте, он окажется очень 
внушительным. 

Обочины почти всех маги-
стральных дорог (в частности, 
20-летия Октября, Плеха-
новской, Кольцовской) из-за 
припаркованных здесь автомо-
билей практически всё время 
были не очищены. По той же 
причине дворы многоэтажных 
домов оказались завалены 
снегом, и проезд машин спа-
сателей, «скорой помощи» и 
такси к подъездам был более 
чем проблематичен. Впрочем, 
как и технике, которая могла 
бы расчистить завалы. Подход 
к общественному транспорту 
на некоторых остановках за-
труднён из-за гор грязного 
снега, сдвинутого техникой с 
проезжей части, как и проходы 
с тротуаров к пешеходным «зе-
брам». На некоторых тротуарах 
(как, например, у угловой пя-
тиэтажки на пересечении улиц 
Плехановской и Кольцовской) 
ноги проваливались чуть ли 
не по колено в «кашу». В этом 
можно было легко убедиться в 
минувшую пятницу. «И это-то 
в центре города!», – сетовали 
прохожие.

Всё это, к сожалению, есть. 
Поэтому неудивительно, что 
прокуратура Воронежа в свя-
зи с ухудшением погодных 
условий и поступлением об-
ращений граждан организо-
вала проверку соблюдения 
требований законодательства 
в сфере ЖКХ при уборке 
территорий. Нарушения тре-

бований закона и Правил 
благоустройства города вы-
явлены в Центральном, Ле-
нинском, Железнодорожном 

и Левобережном районах. Так, 
констатирует прокуратура, 
допускается некачественная 
уборка дорожного полотна 
центральных магистралей, 
складирование снежных масс 
на остановках общественного 
транспорта и подходах к пеше-
ходным переходам. Возбужде-
ны дела об административных 
правонарушениях в отноше-
нии четырёх руководителей 
комбинатов благоустройства 
соответствующих районов, 
информирует облпрокурату-
ра. Проверка продолжается, и 
вполне возможно, что появят-
ся и новые дела.

Однако если говорить толь-
ко о негативе, то сложится кар-
тина не вполне объективная 
в отношении большого числа 
работников, которые занима-
ются уборкой снега и наледи. 
Есть и благодарности. Недавно 
комбинат благоустройства 
Ленинского района получил 
письмо от жителей семи улиц 
и переулков. Жители частного 
сектора благодарили комму-
нальщиков за качественную 
уборку снега, сообщила пресс-
служба мэрии на официальной 
странице в соцсети. Добрые 
слова коммунальщикам адре-
совали жители улиц Остров-
ского, Крылова, Успенского, 
Одоевского, переулков Лю-
лина, Городского и Степана 
Панкова.

Одна маленькая, но не-
маловажная деталь. Трактор, 
добросовестно потрудившийся 
в этом частном секторе, а так-
же порыжевшие здесь дороги 

от песка, рас-
сыпанного по 
проезжей ча-
сти, несказанно 
обрадовали лю-
дей. И тут же за 
лопаты взялись 
не только мо-
лодые и креп-
кие мужики-
автовладельцы, 
но и пожилые 
л ю д и .  О н и 
стали (в меру 

своих сил, конечно) активнее 
расчищать пространство у 
своих ворот и калиток. 
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От снегопада до гололёда
ситуация | Нынешняя зима складывается в точности как сказано у классика: «Зимы ждала, ждала природа. Снег выпал только  

в январе». Дождались. Сначала один снегопад, затем другой… И народ застонал: вновь завалены снегом улицы и дворы

Кое-как очистили центр Воронежа. И даже по Чижов-
ке – видано ли такое?! – проехал трактор с отвалом 
и сдвинул на обочины проезжей части снег. Но тут 
другая напасть подоспела: температура повысилась, 
пошёл мокрый снег, на тротуарах – каша, на перехо-
дах – непроходимые лужи. 
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Обочины почти всех магистраль-
ных дорог (в частности, 20-летия 

Октября, Плехановской, Кольцовской) 
из-за припаркованных здесь автомо-
билей практически всё время были не 
очищены. По той же причине дворы 
многоэтажных домов оказались завале-
ны снегом.

Привычные для наших широт зимы всё ещё преподносят сюрпризы коммунальщикам.
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Добро пожаловать,  
или Посторонним вход воспрещён
Главному управлению МЧС России по Воронежской области, 
Государственной жилищной инспекции и органам местного 
самоуправления региона поручено провести обследование 
всех чердаков и подвалов многоквартирных домов на 
предмет надлежащего состояния и ограничения доступа в 
них посторонних лиц, не имеющих определённого места 
жительства. 

При проведении внеплановых выездных проверок 
жилищные инспекторы обследуют чердаки и подвалы 
многоквартирных домов, расположенных в городских 
районах Воронежа. Как правило, двери в подвалы и люки 
для выхода на чердаки и кровлю, закрыты на замок. Однако 
в некоторых домах в нарушение федерального законо-
дательства о профилактике терроризма доступ оказался 
свободным.

В многоэтажках, где активные председатели и члены 
совета дома следят за состоянием общего имущества, 
в подвалах и на чердаках поддерживается порядок, нет 
посторонних предметов или легковоспламеняющихся 
веществ. Кроме того, на входных дверях в подъезды раз-
мещена информация о жильцах, ответственных за хранение 
ключей.

Показатель платёжной дисциплины 
выше среднего по стране
В Воронежской области собираемость взносов на капитальный 
ремонт многоквартирных домов за двенадцать месяцев 2017 
года составила 90 процентов.

Это на 2,5 процента выше уровня собираемости за 
предыдущий год. При этом показатель платёжной дис-
циплины в регионе превышает среднероссийский уровень 
собираемости взносов на капремонт (89 процентов).

Наиболее высокий уровень собираемости взносов за 
минувший год отмечен в Каширском, Верхнемамонском, 
Петропавловском и Аннинском районах, а также в Ново-
воронеже.

Сэкономили 16 миллионов рублей
Фонд капитального ремонта многоквартирных домов 
Воронежской области сэкономил 16,6 миллиона рублей 
благодаря проведению электронных аукционов по отбору 
подрядных организаций.

Проведение электронных аукционов по отбору под-
рядных организаций позволило Фонду сэкономить 16,6 
млн рублей, уплаченных собственниками помещений в 
многоэтажках на счёт регионального оператора в виде 
взносов на капремонт. Всего в 2017 году на электронной 
площадке «РТС Тендер» было проведено 117 конкурсных 
процедур по привлечению подрядных организаций для 
выполнения работ по капитальному ремонту общего иму-
щества в многоквартирных домах.

Как нас заверили в ФКР, сэкономленные средства также 
направляются на финансирование работ по капитальному 
ремонту.

Капремонт в вопросах и ответах
Подготовлено методическое пособие «Капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирных домах: ответы  
на самые актуальные вопросы».

Фондом капитального ремонта многоквартирных до-
мов Воронежской области подготовлено пособие «Капи-
тальный ремонт общего имущества в многоквартирных 
домах: ответы на самые актуальные вопросы» – с учётом 
изменений, внесённых в Жилищный кодекс РФ в декабре 
2017 года. Брошюра адресована собственникам помещений 
в многоэтажках, интересующимся важнейшими аспектами 
функционирования системы капитального ремонта много-
квартирных домов.

Пособие содержит ответы на вопросы о том, как фор-
мируется и актуализируется региональная программа 
капремонта, каков порядок внесения изменений в регио-
нальную программу и для чего нужны краткосрочные пла-
ны её реализации, в чём специфика формирования фонда 
капитального ремонта многоквартирного дома на счёте 
регионального оператора и на специальном счёте, каков 
порядок принятия собственниками помещений решения 
о проведении капитального ремонта и т.д.

Ознакомиться с пособием также можно на сайте ФКР в 
разделе «Рекомендации собственникам помещений».

Плата незаконна, штраф снижен
Арбитражный суд Воронежской области подтвердил законность 
постановления Воронежского УФАС России о привлечении 
ООО «РВК-Воронеж» к административной ответственности 
за незаконное установление и взимание платы за введение в 
эксплуатацию (опломбировку) прибора учёта воды.

Ранее ООО «РВК-Воронеж» было привлечено к 
административной ответственности по части 12 статьи 
9.16 КоАП РФ за незаконное взимание с граждан платы 
за опломбировку приборов учёта воды. Поводом для 
привлечения послужили заявления граждан о том, что 
организация в нарушение требований действующего за-
конодательства взимает плату за опломбировку прибора 
учёта воды при его замене.

ООО «РВК-Воронеж» пыталось оспорить постановле-
ние Воронежского УФАС России в арбитражном суде Во-
ронежской области, но суд отклонил жалобу, снизив размер 
административного штрафа с 50666 до 50000 рублей.

Соискатель из столицы не прошёл
Лицензионной комиссией Воронежской области отказано  
в выдаче лицензии управляющей организации из Москвы.

На очередном заседании лицензионной комиссии Во-
ронежской области по лицензированию деятельности по 
управлению многоквартирными домами рассмотрены во-
просы предоставления лицензий четырём соискателям. 

По итогам заседания принято решение о предостав-
лении лицензий трём управляющим организациям:  
ООО УК «Жилстройсервис», ООО «ИП ПАН ВОРО-
НЕЖ» из Воронежа и ООО «СТИ1» из Нововоронежа. 
Одному из соискателей из Москвы отказано в предостав-
лении лицензии в связи с выявлением недостоверной 
информации в ранее представленном соискателем заяв-
лении и приложенных к нему документах (п. 2 ч. 2 ст. 194 
Жилищного кодекса РФ).

Небезопасные условия труда
Работница авиазавода отсудила 200 тысяч рублей  
за полученную при падении на льду травму.

Судом установлено, что фрезеровщик одного из цехов 
вышла из корпуса и направилась на обед в столовую. 
Пройдя несколько метров, она поскользнулась на льду 
и упала. Получила закрытую черепно-мозговую травму, 
ушиб головного мозга средней степени, кровоизлияние, 
перелом свода и основания черепа, перелом костей таза, 
ушиб мягких тканей головы, которые квалифицируются 
как причинившие тяжкий вред здоровью.

Левобережным районным судом с участием представи-
теля прокуратуры района рассмотрено гражданское дело 
по иску работницы ВАСО к предприятию о взыскании 
компенсации морального вреда. Решением суда исковые 
требования женщины удовлетворены. С работодателя 
будет взыскана компенсация морального вреда в размере 
200 тысяч рублей.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.
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Заседание правительства 
Воронежской области, 
состоявшееся в 
пятницу, 2 февраля, 
под председательством 
временного исполняющего 
обязанности губернатора 
Александра Гусева, прошло с 
участием глав муниципальных 
районов и городских округов. 

Валерий КазаноВ

Такой формат заседания был вы-
бран неспроста. Глава региона обо-
значил основную задачу, которую 
предстоит решать в самое ближайшее 
время – это ускорить темпы развития 
экономики. А сделать это можно толь-
ко совместными усилиями.

– Решим вопросы экономические 
– вопросы социальные будут решать-
ся гораздо проще, и объекты будут 
появляться в должном количестве и 
должного качества. Поэтому я ещё 
раз вас нацеливаю на то, чтобы мы 
максимально много сил уделяли раз-
витию экономики наших районов и, 
соответственно, в целом области, – 
отметил Александр Гусев, открывая 
заседание.

Задачи для районов  
определены

О том, каких успехов удалось до-
стичь региону, с какими проблемами 
пришлось столкнуться и какие точки 
роста необходимо поддержать рас-
сказал временно исполняющий обя-
занности руководителя департамента 
экономического развития области 
Анатолий Букреев. 

Экономика Воронежской области 
в 2017 году сохранила позитивные 
тенденции развития во многих клю-
чевых секторах. Индекс промыш-
ленного производства составил 107 
процентов против 101 процента в РФ. 
По одному из ключевых показателей – 
среднедушевому объёму инвестиций в 
основной капитал – также обеспечена 
динамика, опережающая среднерос-
сийский уровень. По Воронежской 
области он составил 117 тысяч рублей 
на одного человека (против 108 тысяч 
рублей в РФ). По этому показателю 
область занимает 18-е место в стране. 
Как считает руководитель департа-
мента, создан достаточный задел, 
позволяющий ставить новые задачи 
регионального и муниципального 
развития при сохранении преемствен-
ности набранных темпов роста.

В то же время в региональной 
экономике существует ряд проблем, 
которые требуют первостепенного 
решения. В первую очередь, это сокра-
щение различий в уровне социально-
экономического развития и качестве 
жизни граждан, а также в инфра-
структурном развитии территорий. По 
оценке департамента экономического 
развития, чтобы решить эти проблемы, 
следует за пять лет обеспечить бюджет-
ные вложения в социальные объекты, 
включая инфраструктуру, в сумме не 
менее 50 млрд рублей, привлечь част-
ных инвесторов с объёмом инвестиций 
не менее 500 млрд рублей. 

По мнению докладчика, постав-
ленные задачи вполне решаемы. Так, 
в ближайшее время власти намерены 
заняться актуализацией инвестицион-
ных паспортов районов, содержащих 
конкретные предложения по инвести-
ционным площадкам, инфраструкту-
ре и возможным мерам поддержки 
инвесторов. Но это не всё. Анатолий 
Букреев назвал ряд приоритетных 
направлений работы для глав райо-
нов и департаментов. Основные – это 
определение точек роста экономики 
и увеличение объёма инвестиций, 
мобилизация доходов бюджета и 
борьба с теневой занятостью, участие в 
федеральных программах и проектах. 
А ещё – стимулирование жилищного 

спроса, возможно, даже путём разра-
ботки региональной ипотечной про-
граммы со сниженной ставкой. 

– Общая задача – улучшить со-
бираемость и обеспечить не менее 
1,3 млрд рублей дополнительных 
платежей, так как рост собственных 
доходов региональных бюджетов 
является определяющим показателем 
при получении грантов и проведении 
оценки эффективности работы ис-
полнительных органов, – подчеркнул 
руководитель департамента. 

Необходимо приступить к раз-
работке и реализации социальных и 
экономических инициатив, направ-
ленных на существенное повыше-
ние эффективности предоставления 
государственных услуг населению 
в здравоохранении, образовании, 
социальном обслуживании, корпора-
тивном секторе, в снижении админи-
стративных барьеров, оптимизации 
контрольно-надзорной деятельности

Александр Гусев призвал глав райо-
нов подойти к решению поставленных 
задач со всей серьёзностью. Спрос за 
результаты будет строгий, потому что 
от них напрямую зависит удовлетво-
рённость людей качеством жизни. Для 
стимулирования развития инвестици-
онных процессов глава региона пред-
ложил перераспределять неучтённые 
доходы бюджета предыдущих лет в 
пользу районов, обеспечивших поло-
жительную динамику по привлечению 
инвестиций. 

Отдельно Александр Гусев остано-
вился на взаимодействие Воронежа 
с Центром стратегических разрабо-
ток, который возглавляет Алексей 
Кудрин. 

– В Центре очень правильные 
формируются предложения в части 
развития экономики России. Там не 
идёт речь только о развитии городов. 
Давайте тоже вовлекать наши успеш-
ные районы в те практики, которые 
будем нарабатывать вместе с Центром 
стратегических разработок. Считаю 
это очень важным направлением и 
прошу не относиться к этой работе 
формально, – резюмировал Александр 
Гусев. 

Комфортную городскую  
среду сформируют  
с участием жителей

О ходе реализации приоритетного 
проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды» рассказала 
временно исполняющая обязан-
ности руководителя департамента 
жилищно-коммунального хозяйства 

и энергетики Воронежской области 
Галина Смирнова. 

Проект был утверждён в ноябре 
2016 года и рассчитан на пять лет. 
Предусматривает меры по благо-
устройству как дворовых террито-
рий, так и общественно значимых 
пространств. На реализацию проекта 
в 2017 году из федеральной казны 
бюджетам субъектов РФ выделено 
25 млрд рублей. Воронежская область 
получила 443 млн рублей. Общая же 
сумма средств с софинансированием 
из областной казны составила 568 
млн рублей. 

Как пояснила Галина Смирнова, 
проект предусматривает активное 
участие жителей в принятии решений 
по отбору приоритетных объектов для 
благоустройства, поддержку народ-
ных инициатив, сохранение историче-
ского облика и создание современной 
среды для жизни. Участие населения 
в изготовлении дизайн-проектов и 
реализации проектов благоустройства 
общественных пространств позволяет 
учесть все пожелания.

В 2017 году, по словам докладчика, 
все условия участия в приоритетном 
проекте регионом выполнены. Бла-
гоустроено 147 дворов, 19 обществен-
ных территорий и реконструированы 
девять объектов централизованной 
системы холодного водоснабжения.

Галина Смирнова отметила, что 
приоритетный проект только набирает 
обороты. Уже утверждена государ-
ственная программа «Формирование 
современной городской среды Воро-
нежской области на 2018–2023 годы». 
Муниципалитеты завершают работу по 
проведению инвентаризации текущего 
состояния общественных территорий и 
дворов. По итогам будут сформирова-
ны адресные списки объектов, которые 
нуждаются в благоустройстве. 

По словам докладчика, в 2018 году 
Воронежская область продолжит 
участие в приоритетном проекте. Из 
федерального бюджета региону вы-
делено 462 млн рублей, а с учётом об-
ластной доли сумма целевых средств 
составила 606 млн рублей. Минстрой 
России обращает особое внимание на 
механизм вовлечения граждан и обще-
ственных организаций в реализацию 
мероприятий по созданию комфорт-
ной городской среды, в связи с чем не-
обходимо усовершенствовать систему 
информирования. До конца 2022 года 
во всех муниципальных образованиях 
области должны быть благоустроены 
все нуждающиеся в этом дворовые 
территории многоквартирных домов 
и общественные пространства.

Александр Гусев призвал глав 
муниципальных районов активно 
включиться в работу по проекту.

– У нас ещё будет 2019-й, 2020-й, 
2021-й и 2022 годы. И мы должны 
понимать, что люди решили. Не мы 
распределили, а люди так решили. И 
даже если в этом году ещё каким-то 
образом не совсем эффективно идет 
процесс обсуждения объектов и рас-
пределения средств, то подготовку на 
2019 год мы должны начать сегодня. 
Мы должны к середине или к сентя-
брю 2018 года фактически понимать, 
какие объекты будут реализовываться 
в 2019 году, – отметил глава региона. 
– Наша задача – не самим придумы-
вать эти объекты – мы их знаем, для 
себя уже давно приоритеты какие-то 
выстроили. Но мы должны понимать, 
что наше видение точно совпадает 
с видением населения. Вот поэтому 
мы и заводим людей, приглашая их к 
участию в диалоге, в дискуссии, они 
должны защищать свои проекты.

Александр Гусев поручил Галине 
Смирновой направить имеющиеся 
на сегодняшний день материалы по 
реализации проекта «Формирование 
комфортной городской среды» в 2018 
году во все муниципальные районы. 
А от руководителей потребуется обе-
спечить обратную связь. 

Глава региона отметил, что при 
отборе дворовых территорий для 
включения в программу благоустрой-
ства необходимо учитывать такой 
критерий, как личное участие жителей 
двора в формировании облика этой 
территории, не обязательно финан-
совое. 

Волонтёрство –  
новый социальный тренд

2018 год объявлен в России Годом 
добровольца и волонтёра. Об этом на-
помнил временно исполняющий обя-
занности руководителя департамента 
образования, науки и молодёжной по-
литики области Олег Мосолов, докла-
дывая о развитии добровольческого 
движения на территории региона. 

До недавнего времени в этом во-
просе было немало противоречий. 
Наконец, 31 января сенаторы одо-
брили Федеральный закон, который 
формирует единый подход к регули-
рованию отношений в данной сфере 
и даёт определение понятиям «добро-
вольцы (волонтеры)», «организаторы 
добровольческой (волонтёрской) 
деятельности», «добровольческая (во-
лонтёрская) организация». Документ 
уравнивает понятия «волонтёрство» 

и «добровольчество» и прописывает 
возможность заключения с ними 
гражданско-правовых договоров.

В регионе, как пояснил Олег Мо-
солов, Закон «О добровольческой 
деятельности (волонтёрстве)» был 
принят в 2013 году. В документе еще 
тогда нашли отражение практически 
все направления. Он предусматривает 
организационное, ресурсное и финан-
совое сопровождение добровольческо-
го движения. Также на региональном 
уровне утверждены и реализуются го-
сударственные программы в области 
образования, социальной защиты, в 
которых предусмотрены мероприятия 
по поддержке. Глава ведомства заве-
рил, что область готова в установлен-
ном порядке привести в соответствие 
федеральным нормам региональную 
нормативно-правовую базу. 

Департамент образования, науки 
и молодёжной политики формирует 
и ведет базу добровольцев, выдает 
личные книжки, оказывает органи-
зационную и ресурсную поддержку 
инициатив. В 2017 году выдано поч-
ти семь с половиной тысяч книжек 
добровольца, из которых большую 
часть получили молодые люди из му-
ниципальных районов. Как правило, 
это школьники. Однако фактически 
в регионе намного больше людей, за-
нимающихся такой деятельностью. 
И наличие или отсутствие книжек 
добровольца не должно сдерживать 
работу. 

В реестре социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций 
(СОНКО) их состоит около трёхсот. 
Более половины из них привлекают 
добровольцев для реализации своей 
деятельности. Организации, состоя-
щие в реестре, имеют возможность 
получения грантовой поддержки. 
Докладчик отметил, что в ближайшей 
перспективе необходимо сформи-
ровать реестры СОНКО и добро-
вольческих организаций в каждом 
муниципальном районе.

Финансовая поддержка добро-
вольчества осуществляется органами 
власти региона в сфере образова-
ния, культуры, социальной защиты, 
физической культуры и спорта. На 
конкурсной основе добровольческим 
организациям, а также социально 
ориентированным некоммерческим 
организациям, привлекающим добро-
вольцев для участия в реализации 
проектов в социальной сфере, выде-
ляются субсидии. 

Олег Мосолов сообщил, что в 2017 
году по результатам конкурсов были 
поддержаны программы 15 организа-
ций на общую сумму более четырех 
миллионов рублей и более 45 про-
ектов физических лиц. Поддержку в 
основном получают проекты, которые 
реализуются в областном центре. Есть 
необходимость поддержки инициатив 
добровольцев и на муниципальном 
уровне.

Руководитель ведомства отметил, 
что необходимо обратить особое 
внимание на внедрение успешных 
практик. Целесообразно создание в 
муниципальных районах штабов до-
бровольцев, которые поспособствуют 
консолидации усилий в различных 
направлениях деятельности, а также 
смогут представлять волонтеров во 
взаимоотношениях с органами мест-
ного самоуправления.

Олег Мосолов предложил подгото-
вить план мероприятий по развитию 
добровольческого движения в области 
с учётом положений федерального 
и регионального законодательства в 
данной сфере.

Тему развития добровольческого 
движения Александр Гусев назвал 
важной, тем более что она заявлена на 
федеральном уровне на целый год как 
приоритетная.

– Поэтому просьба все предложе-
ния, которые в докладе прозвучали, 
принять как программу к действию, 
– поставил задачу глава региона.

Экономику мобилизуют на поиск 
новых источников роста
общество | Качество жизни людей – приоритет в работе всех ветвей власти,  
заявил глава региона Александр Гусев на расширенном заседании областного правительства

На заседании правительства Александр Гусев обозначил основную задачу – ускорить темпы развития экономики.
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Заметьте, народ вдохновился не 
информацией о сотнях единиц ком-
мунальной техники, специализи-
рованных машин и о сотнях тысяч 
кубометров вывезенного снега, сотнях 
тонн высыпанной пескосоляной смеси, 
а реально наведённым порядком на 
дорогах. Во дворах многоэтажных до-
мов в Воронеже подобного энтузиазма 
со стороны жильцов, к сожалению, не 
наблюдается.

Танцы на льду 
– Ах ты же, Боже мой! – восклик-

нула прохожая в возрасте. – Чуть не 
упала! До чего же надоели эти танцы 
на льду! 

Женщина с двумя полными пакета-
ми в руках слегка пошатывалась на но-
гах посреди снежной каши. Казалось, 
что пенсионерка буквально увязла 
в ней. Происходило всё это в самом 
центре Воронежа – на Кольцовской 
улице. Женщина свернула с тщательно 
расчищенной центральной дорожной 

магистрали в один из тихих двориков и 
тут же угодила в «ловушку» – лёд был 
замаскирован серыми комьями снега.

Однако если пройти в глубь двора 
– здесь видны следы недавней работы 
дворника и техники. Вдоль тротуара 
на клумбах возвышаются горы убран-
ного снега. Но стоит только сойти на 
межквартальную дорогу – и в миг 
оказываешься в снежной каше.

По словам представителя город-
ской администрации, в ночь на второе 
февраля на уборку улиц вышли 209 
единиц техники и 170 дворников. На-
сколько эффективно они проделали 
свою работу, решать вам, уважаемые 
пешеходы.

Кстати, заметим, что в медучреж-
дения Воронежа с 25 по 31 января 
обратился с травмами различного 
характера 2161 человек. В том числе 
514 человек получили их из-за голо-
лёда, пятьдесят таких пострадавших 
пришлось госпитализировать. Четы-
ре человека пострадали в результате 
падения наледи с крыш зданий. Три 
человека получили обморожения. 

В районные больницы Воронежской 
области за этот же период обратились 
с различными травмами 759 человек. 
В том числе 182 человека получили 
«гололёдные» травмы, девятерых по-
страдавших госпитализировали. Два 
человека обратились за медпомощью 
после того, как на них упали с крыш 
оледенения. Обморожения получили 
четырнадцать человек. 

Куда пожаловаться
По вопросам уборки снега и наледи 

воронежцы могут обратиться на теле-
фон «горячей линии» Государственной 
жилищной инспекции Воронежской 
области: (473) 212-59-44, а также на 
телефоны «горячих линий» структур-
ных подразделений администрации 
городского округа город Воронеж: в 
управлении ЖКХ – (473) 228-32-76 и 
228-30-27, в управах районов: Желез-
нодорожный – 223-04-86, Коминтер-
новский – 261-10-68, Левобережный 
– 249-09-71, Ленинский – 277-05-10, 
Советский – 263-16-73, Центральный 
– 259-76-63.

От снегопада до гололёда вести
Его называли  
солдатом науки 
В стенах воронежской библиотеки 
искусств прошёл вечер, 
посвящённый 125-летию со дня 
рождения Петра Богатырёва, 
фольклориста, этнографа, 
филолога и переводчика с мировым 
именем.

 Вечер получил название «Бра-
вый солдат науки». В гости к би-
блиотеке пришли литературоведы 
Олег Ласунский и Татьяна Пухова, 
а также фольклорные ансамбли, 
лауреаты многих премий – «Радо-
весь» и «Терем». В частности, Олег 
Ласунский, ученик знаменитого 
учёного, поделился  бесценными 
воспоминаниями о том, каким за-
мечательным педагогом и человеком 
был Пётр Григорьевич. 

Свежий хлеб для армии
В Воронежской области военные 
получили в распоряжение 
мобильный хлебопекарный завод.

В его состав входят более 15 
машин, которые занимаются про-
сеиванием муки, разделкой и при-

готовлением текста, а также хлебо-
пекарные печи, сообщили в пресс-
службе Западного военного округа. 
Дополнительно могут быть до-
бавлены цистерны с водой, а также 
контейнеры для муки и скоропор-
тящихся продуктов. В ближайшее 
время пройдут первые полевые 
тактико-специальные тренировки 
по развертыванию полевых пунктов 
хлебозавода и организации выпечки 
хлеба различных сортов в походных 
условиях.

Водоём в  парке ограждён
В воронежском Центральном парке 
завершены работы по установке 
ограждения искусственного водоёма, 
глубина которого составляет три 
метра.

Сделано это для обеспечения 
безопасности отдыха горожан и 
гостей Воронежа. Общая длина 
ограждения – 138 метров, высота – 
90 сантиметров. Для обслуживания 
водной поверхности предусмотрен 
вход для технического персонала.

Анатолий КРуГлОв,  
Наталья СтОлпОвСКАя,  

василий ЧеРНОуСОв. 
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в твОрчесКих сОюзАх

Возвращение  
Василия  
Белокрылова
30 января исполнилось 80 лет со дня 
рождения замечательного прозаика 
Василия Алексеевича Белокрылова, 
вошедшего в литературу при добром 
участии Константина Симонова
А накануне в Верхнем Мамоне состоялась 
большая творческая встреча, посвящённая 
юбилею известного земляка. Она прошла в 
уютном актовом зале детской школы искусств, 
который в этот день оказался переполненным. 
Здесь собрались не только жители районного 
центра, но и гости из Воронежа, из Павловского, 
Россошанского, Богучарского районов, а также 
из верхнемамонской Дерезовки – малой родины 
писателя.

Иван АЛЕКСАНДРОВ
с.верхний Мамон

О работе Белокрылова в районных газетах Новой Калит-
вы, Калача, Верхнего Мамона собравшимся рассказал быв-
ший редактор верхнемамонской районной газеты Эмиль 
Абросимов. Об известном земляке и друге тепло вспомина-
ли жители Дерезовки Иван Черных, Василий Звягин, Иван 
Мещеряков, Владимир Бледных. Своими мыслями о прозе 
Белокрылова поделился заместитель главного редактора 
журнала «Подъем», председатель Совета по критике Союза 
писателей России Вячеслав Лютый.

В рамках этой встречи состоялось представление читате-
лям книги Татьяны Багринцевой «Обернитесь – я здесь!». 
Вышедшая в серии «Неизвестные известные воронежцы», 
она посвящена жизни и творческим исканиям Василия 
Белокрылова. Рассказывая о работе над книгой, Татьяна 
Николаевна подчеркнула, что название серии, в которой 
она издана, очень точно характеризует судьбу произведе-
ний писателя. В последнее двадцатилетие они как бы ушли 
в небытие. Но сегодня имя Белокрылова и его книги снова 
возвращаются на литературную орбиту. 

Писатель Евгений Новичихин, который был редактором 
книги Татьяны Багринцевой, отметил, что автор, собрав и 
изучив богатый архивный материал, сумела ярко показать 
Белокрылова-человека и Белокрылова-писателя. Впечат-
лениями от прочитанной книги поделилась заведующая 
отделом краеведения Павловской районной библиотеки 
им. А.С. Пушкина Татьяна Нежельская. Она сообщила о 
планах провести презентацию книги в Павловске и при-
гласила на неё Татьяну Багринцеву.

Еще одним событием вечера стало вручение литера-
турной премии имени Василия Белокрылова. Она была 
учреждена администрацией Верхнемамонского района в 
1999 году и этот – районный – статус носила до 2017 года. 
С 2018-го премия стала региональной. Её соучредители – 
Воронежское региональное отделение Союза писателей 
России и администрация Верхнемамонского муниципаль-
ного района. Первыми лауреатами обновленной премии 
имени Василия Белокрылова стали член Союза писателей 
России Василий Жиляев – за многолетний творческий 
труд, за стихи разных лет, тесно связанные с темой любви 
к родному краю, темой малой родины, Придонья, и Татьяна 
Багринцева – за книгу «Обернитесь – я здесь!» Лауреатов 
награждали и тепло приветствовали председатель прав-
ления Воронежского регионального отделения Союза 
писателей России, главный редактор журнала «Подъём» 
Иван Щелоков и заместитель главы Верхнемамонского 
муниципального района Сергей Бухтояров.

На встрече неоднократно говорилось и еще об одном 
таланте Василия Белокрылова – таланте музыканта. 
Звучал его голос, записанный на пленку, а также песни 
и романсы в исполнении мужской вокальной группы на-
родного ансамбля «Придонье» и солиста Олега Малахова. 
В тот день в фойе детской школы искусств работала вы-
ставка, посвященная творчеству Василия Белокрылова. 
Среди экспонатов были его гитара и трубка, подаренная 
Константином Симоновым.

А на следующий день, 30 января, мероприятия, свя-
занные с юбилеем писателя, переместились в Дерезовку. 
Земляки свято чтят его память, присвоив имя Белокры-
лова сельской библиотеке и одной из улиц. На здании би-
блиотеки установлена мемориальная доска, посвященная 
писателю-земляку.

Дмитрий ЖуРАВЛёВ

Детям нужны деньги
Лидер ЛДПР Владимир Жиринов-

ский направил в Правительство РФ 
для получения официального заклю-
чения законопроект, посвященный 
оказанию материальной поддержки 
семьям с детьми в возрасте от 1,5 до 
3 лет. 

Владимир Жириновский пред-
ложил предоставлять ежемесячную 
выплату в связи с рождением или 
усыновлением не только первого, но 
и второго ребенка. Деньги должны 
поступать родителям, пока ребенку 
не исполнится 3 года. 

Сейчас пособие представляется 
только до полутора лет. А дальше 
как? Лидер ЛДПР отмечает: «Наи-
более острым и актуальным вопросом 
для большинства российских семей с 
детьми является отсутствие финансо-
вой помощи со стороны государства 
после достижения ребенком возрас-
та 1,5 лет. Финансовый вопрос для 
большинства семей стоит настолько 
остро, что многим матерям прихо-
дится сразу после рождения ребенка 
идти на работу». 

В регионах, по идее, такое посо-
бие должны платить региональные 
власти. Точнее, имеют право. Но, к 
сожалению, не спешат этим правом 
пользоваться: бюджеты 75 субъектов 
РФ являются дефицитными. 

Если закон примут, это позво-
лит финансово поддержать семьи 
с детьми, гарантирует достаточное 
материальное обеспечение для спо-
койного воспитания детей и в целом 
будет способствовать увеличению 
рождаемости в нашей стране, уверен 
Владимир Жириновский.

Демографическая проблема в 
России является одной из самых 
острых. Частично ее остроту удалось 
сгладить – прежде всего, благодаря 
усилиям ЛДПР. Но впереди еще много 
работы.

Программа «Материнский капи-
тал», созданная по инициативе ЛДПР, 
зарекомендовала себя успешно, поэто-
му ее нужно не только продолжить, 
но и усовершенствовать. Владимир 
Жириновский предлагает в регио-
нах со сложной демографической 
ситуацией увеличить материнский 
капитал до 500 тысяч рублей уже за 
первого ребенка, а за второго давать 
700 тысяч. 

Кроме того, ЛДПР требует расши-
рить спектр его применения: не только 
на погашение ипотечного кредита, но 
и на приобретение бытовой техники, 
автомобиля и других товаров.

Наконец, подчеркивает Владимир 
Жириновский, следует поощрять даже 
тех матерей, которые не хотят ребенка, 
но и не хотят делать аборт: «Пускай 
рожают, отдают ребенка государству 
– и за это получают определенное 
пособие. Дадим такой женщине 300 
тысяч. Она согласится, не будет делать 
аборт, мы ее направим тогда в сана-
торий специальный, она там доносит 
ребенка, родит. Государство ребенка 
заберет. Это может положительно 
сказаться на увеличении рождаемости 
в России».

Кроме того, следует обратить вни-
мание на ситуацию, когда женщина, 
родившая двух детей, получает право 
на выплату материнского капитала, 
даже если дети рождены от разных 
отцов. При этом мужчина, у которого 
второй ребенок родился в новой семье, 
ничего не получает. Лидер ЛДПР 
отмечает: «Когда мужчина другую 
семью создает и он реально отец двух 
детей, государство ему ничего не 
платит. Это наносит удар по мужской 
части населения».

О матерях-одиночках, уверен Вла-
димир Жириновский, сегодня госу-
дарство тоже заботится недостаточно: 
«Одной матери очень сложно вос-
питывать ребенка. И ведь это не вина 
женщины – в том, что она не вышла 
замуж (или разведена, или судьба 
отца неизвестна). Таким женщинам 
надо помогать».

Чем лучше жизнь,  
тем больше детей

В России почти шесть миллионов 
семейных пар, которые хотят детей,   
но не могут их завести из-за беспло-
дия. Лечение обходится очень дорого, 
далеко не каждый может себе это 
позволить. Владимир Жириновский 
указывает, что лечение от бесплодия 
должно оплачивать государство. 
Уже сейчас за счет обязательного 
медицинского страхования можно 
осуществлять отдельные процедуры 
в ряде клиник России по лечению 
бесплодия. Однако ЛДПР предла-
гает создать крупные профильные 
государственные центры, которые 
будут полностью бесплатными. 
Способность российских семей ро-
жать детей, подчеркивает Владимир 
Жириновский, это вопрос государ-
ственной важности. Ведь помимо 
миллионов детей, которые ежегодно 
не рождаются из-за абортов, миллио-
ны семей не могут иметь детей в силу 
медицинских проблем: бесплодие или 
противопоказания к родам. Государ-
ство должно за свой счет лечить та-
кого рода заболевания и вкладывать 
средства в развитие репродуктивной 
медицины.

Основной же упор в решении демо-
графических проблем, уверен лидер 
ЛДПР, следует делать на улучшение 
жизни: «Кто по болезни еще не родил 
– давайте подлечим, мать-одиночка – 
давайте поможем. И молодым семьям 
обязательно надо создать все условия, 
в том числе – жилищные, причем еще 
до обзаведения детьми. Ведь чтобы об-

заводиться детьми, надо сперва иметь 
свое семейное гнездо». 

А еще нужны и места в детских 
садах. Однако детские сады, даже если 
формально места в них есть, не всегда 
доступны или подходят данному кон-
кретному ребенку. ЛДПР предлагает 
альтернативу: ежемесячную госпо-
мощь – 20 тысяч рублей на оплату 
услуг няни. Собственно, это столько 
же, сколько стоит государственный 
детский сад.

Всеми подобными проблемами, 
подчеркивает Владимир Жиринов-
ский, следует заниматься централи-
зованно: «Медицинские, финансовые, 
организационные вопросы, вопросы 
социальной помощи – все должно 
быть увязано в единую стратегию 
и подвергаться строгому учету. В 
России, таким образом, необходимо 
создать Министерство по демографи-
ческой политике. Мы можем получить 
увеличение рождаемости за счет 
улучшения общих условий жизни, при 
которых люди от радости, от любви 
будут обзаводиться детьми, одним 
или больше».

Учиться, чтобы работать
Когда дети подрастают, перед ними 

– и перед их родителями – встает 
проблема образования. Лидер ЛДПР 
уверен, что существующая программа 
разделения обучения в вузах на бюд-
жетное и коммерческое не является 
конструктивной. Студенты, которые 
хотят учиться, должны получать об-
разование бесплатно: «В 1994 году 
ЛДПР остановила введение платы 
за обучение в старших классах сред-
ней школы, наша фракция в Госдуме 
голосовала против, этот закон не 
был принят. Нам нужно постепенно 
отменить вступительные экзамены 
в вузы. Поступают все, кто хочет, но 
те студенты, которые учатся плохо, 
должны отсеиваться во время первой-
второй сессии. Это поможет сделать 
первый шаг к восстановлению всех 

форм бесплатного образования. Нуж-
но вернуть учащимся студенческие 
общежития и увеличить стипендии 
для успевающих». 

Для талантливых и усердных 
студентов образование должно быть 
бесплатным. Это одна из задач ЛДПР. 
Другая задача – сделать образование 
эффективным. Зачем готовить бес-
полезных специалистов? Почему 
выпускники многих вузов часто 
сталкиваются с невозможностью 
найти работу по полученной ими спе-
циальности? Вузы зачастую готовят 
молодых специалистов, которые не 
нужны нашей экономике. Они будут 
протестовать против такого отноше-
ния к ним. Владимир Жириновский 
говорит об участниках различных 
митингов протеста: «Вы посмотрите, 
кто выходит на улицы. С виду это 
вполне благополучные люди, у них 
есть жилье хорошее, зарплата, рабо-
чий офис – все есть, но им дали об-
разование, которое не нужно стране. 
Это издевательство!

Чаще все дело в том, что многие 
преподаватели устарели. Дело не в 
возрасте, а в том, что эти преподавате-
ли не стремятся идти в ногу со време-
нем, преподают то же, что преподава-
ли и 20, и 30 лет назад. Они нуждаются 
в студентах, которые будут обучаться 
только у них, по их предметам. Так 
вот, чтобы преподавателей оставить на 
работе, вузы набирают студентов под 
них – и студенты получают негодную 
профессию».

Реформа и «реформа»
Образование нуждается в рефор-

ме, чтобы соответствовать нуждам 
экономики. Но та «реформа», кото-
рая была проведена, подчеркивает 
Владимир Жириновский, превратила 
образование в недоступное и в не осо-
бо нужное. 

ЛДПР предлагает определить 
ясные критерии работы вузов и си-
стему оценки качества выпускников. 

И, конечно, гарантировать доступ к 
бесплатному образованию. 

ЛДПР уже сделала реальный вклад 
в повышение доступности высшего 
образования: в 1999 году был создан 
Институт мировых цивилизаций, 
который вот уже 17 лет принимает 
студентов, предоставляя им воз-
можность бесплатно учиться и жить 
в общежитии. Но это – отдельная 
инициатива. Вообще же не менее 70 
процентов учебных заведений должны 
быть бесплатными, уверен Владимир 
Жириновский. При этом, отмечает ли-
дер ЛДПР, в Законе «Об образовании» 
нужно прописать неснижаемый мини-
мум финансирования муниципальной 
школы – вне зависимости от количе-
ства учеников.

Также ЛДПР настаивает, что об-
разование в России должно быть не 
только доступным, но и системным, 
непрерывным от детского сада до тех-
никума или вуза. Чтобы способство-
вать развитию творческих, критически 
мыслящих личностей с определенной 
профессиональной подготовкой. 

Но сперва, подчеркивает Владимир 
Жириновский, наших чиновников 
самих нужно научить, как анализиро-
вать причины невостребованности тех 
или иных профессий: «Только тогда 
они смогут давать конкретные реко-
мендации, объясняя студентам, какие 
специальности будут пользоваться 
спросом у работодателя, а какие нет. 
У нас много факультетов, отделений 
управления – так вот, нужно готовить 
там сразу образованных чиновников, 
которые будут заботиться о молодых 
специалистах. Пусть система об-
разования вновь станет гордостью 
России!»

Деньги – есть.  
Но их надо взять

Разумеется, забота о детях и мо-
лодежи требует немалых средств. Где 
взять все эти деньги? Лидер ЛДПР 
указывает: деньги в стране есть. Эти 
деньги – у олигархов, в заграничных 
банках, в дворцах и яхтах.

ЛДПР предлагает ввести в России 
прогрессивную налоговую шкалу. 
Также следует установить предел 
разницы между самой низкой и самой 
высокой зарплатой: например, не бо-
лее чем в 10 раз. Также, подчеркивает 
Владимир Жириновский, необходимо 
кардинально пересмотреть политику 
приватизации и национализации: 
«Национализировать частные пред-
приятия, которые работают плохо, 
взять их на государственный кон-
троль. И приватизировать те компа-
нии, которые находятся на балансе 
государства, но функционируют 
неудовлетворительно».

Кроме того, лидер ЛДПР настаива-
ет, что России давно пора вернуть все 
деньги из-за рубежа: «Там хранятся 
огромные суммы. Зачем? Эти деньги 
должны быть в нашем бюджете, ра-
ботать на пользу экономике страны. 
Тогда и жизнь станет лучше».

Но как провести такие кардиналь-
ные преобразования? Как отобрать 
власть у топ-менеджеров и олигархов, 
как передать народу богатства стра-
ны? Прежде всего, уверен Владимир 
Жириновский, следует ответственно 
подойти к выборам: «Для граждан 
выборы – это единственная возмож-
ность повлиять на власть, поменять 
ситуацию в стране и свою жизнь». 

Лидер ЛДПР уверен, на выборах 
основное слово должно быть за моло-
дежью: «Новое поколение более мо-
лодое, агрессивное и энергичное. Оно 
способно быстрее учиться и быстрее 
познает мир, поэтому за молодежью 
– будущее».
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ЛДПР – за будущее России 

Владимир Жириновский: «Демография и образование – две ключевые проблемы страны».

Стихи читает Василий Жиляев.
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Сергей ДОРОхОВ

В конкурсе, приуроченном к 
75-летию освобождения Воро-
нежа от немецко-фашистских 
захватчиков, приняли участие 
более сорока мальчишек и 
девчонок. Старшеклассни-
кам предложили подготовить 
авторский видеофильм на те-
матику «О войне написано 
не всё», а ребята помладше 
создавали презентации, в ко-
торых рассказывали об исто-
рии фронтовых фотографий. 
Во втором этапе школьники 
уже в яркой и неординарной 
подаче представляли один из 
экспонатов. 

– Мы хотим, чтобы подрас-
тающее поколение никогда не 
забывало о Великой Отече-
ственной войне, её героях и их 
подвигах, – рассказала куратор 
программы «Отечество» Во-
ронежского центра развития 
творчества детей и юношества 
Татьяна Кумицкая. – Своими 
работами, представленными на 
конкурс, ребята доказали, что 
они не только помнят, но и гор-
дятся своими прадедушками и 
прабабушками, ставшими на за-
щиту своей Родины от немецко-
фашистских захватчиков.

Почётными грамотами и 
благодарственными письмами 
отметили учеников воронеж-
ских общеобразовательных 
школ №№95, 46, 83 и других 
учебных заведений. А обла-
дателем первого места стал 
ученик 8 «Б» класса СОШ 

№1 Воронежа Иван Кумаков. 
Заслуженные награды им вру-
чили заместитель председателя 
Воронежской региональной 
общественной организации 
ветеранов Кремлёвского полка 
«Союз кремлёвцев» Александр 
Шакин и заведующий отделом 

Великой Отечественной войны 
областного краеведческого му-
зея Евгений Касьянов. 

Затем юным воронежцам 
зачитали завет участников Ве-
ликой Отечественной войны. А 
после ребята дружно отправи-
лись на экскурсию. 

Рассказали о подвигах героев 
В «Арсенале», филиале Воронежского краеведческого музея, наградили  
победителей городского конкурса «Мы – воронежцы». Отличившимся  
школьникам вручили почётные грамоты и провели для них экскурсию 

Конкурс привлёк внимание и школьников, и курсантов.

Ф
от

о 
Се

рг
ея

 Д
О

РО
хО

ВА
.

педсОвет

Для выпускников  
проведут демоэкзамен
В начале 2018 года Министерство образования  
РФ объявило об очередном нововведении. Теперь  
выпускники учреждений среднего профессиональ-
ного образования (СПО), то есть колледжей и техни-
кумов, будут сдавать демонстрационный экзамен, 
чтобы показать полученные знания на практике.

Тамара ГАшИмОВА

По замыслу организаторов, экзамен охватит не менее 
14 тысяч студентов колледжей и техникумов из 15-20 ре-
гионов. Попадёт ли Воронежская область в число пилотных 
проектов? В каких учреждениях СПО пройдёт подобное 
испытание? 

Как сообщили «Коммуне» в областном департаменте об-
разования, науки и молодёжной политики, изменения в По-
рядок проведения государственной итоговой аттестации по 
образовательным программам среднего профессионального 
образования Министерство образования РФ утвердило при-
казом ещё в ноябре 2017 года. 

Согласно документу, выпускники профессиональных 
образовательных организаций, закончившие обучение по 
направлениям подготовки в соответствии с новыми феде-
ральными государственными стандартами, могут проходить 
государственную итоговую аттестацию в форме демонстра-
ционного экзамена. 

На сегодняшний день апробация проведения демоэкзаме-
на проходит в тех регионах, которые приняли решение войти 
в этот пилотный проект. Воронежская область решила пока 
не участвовать в эксперименте. Сейчас в ведущих профессио-
нальных образовательных организациях области создается 
материально-техническая база для площадок по проведению 
демоэкзамена по компетенции «сварочные технологии». В 
этом году пробный экзамен пройдёт на уровне региона. 

Предполагается, что в 2019 году учреждения СПО Во-
ронежской области будут готовы провести государствен-
ную итоговую аттестацию в форме демонстрационного 
экзамена.

Русский язык –  
для иностранной аудитории
V международная научно-методическая 
конференция «Проблемы преподавания 
филологических дисциплин иностранным 
учащимся» прошла на филфаке Воронежского 
государственного университета. 

Посвящена она была 100-летию вуза. Пленарное заседание 
открыли профессор Государственного института русского 
языка имени А.С.Пушкина Людмила Мухаммад и старший 
преподаватель Ольга Гайдукова, представив совместный 
доклад о снятии психологического барьера у иностранных 
учащихся на начальном этапе обучения русскому языку. Об 
игровых технологиях при обучении русскому языку в ки-
тайских вузах поведала гостья из этой страны – заместитель 
заведующего Русским центром университета Cанья Сунь 
Юйминь. Проблемы преподавания русского языка и лите-
ратуры обсуждались на секциях «Методология и методика 
обучения иностранных студентов», «Система русского языка: 
актуальные проблемы изучения в иностранной аудитории», 
«Текст и дискурс в иностранной аудитории», «Проблемы 
межкультурной коммуникации. Лингвокультурология». 

Василий ЧерноусоВ.
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поздравительная открытка
Сегодня день рождения отмечает

Светлана ВоробьёВа
Дорогая Светочка, мы спешим тебя поздравить с ярким юбилеем. 

25 — это прекрасный и заманчивый возраст, время любви и покоре-
ния невероятных вершин. Помни об этом. Мы желаем тебе крепкого 
здоровья, любви и вдохновения, стремительного карьерного роста, 
материального и духовного богатства. Пусть на твоём пути встреча-
ются только хорошие люди, которые всегда поймут и поддержат. 

Друзья, коллеги. 

Поздравляем с днём рождения начальника Павловского почтамта 

Елену Михайловну 
Сорокину 

От всей души желаем Вам, уважаемая Елена Михайловна, крепкого 
здоровья, успехов в работе, долгих лет жизни, благополучия в семье и 
всегда отличного настроения.

Счастья, любви и добра Вашему дому.
Сотрудники редакции газеты «Коммуна».

Её основными экспонатами стали фото-
графии, сделанные в разные годы кор-
респондентами областной газеты, в 
прошлом году отметившей своё столетие. 
Материалы, накопленные фотокорами 
«Коммуны», бесценны для потомков. 

Виктор чирКоВ
На церемонию открытия выставки пришли пред-

ставители новохопёрской интеллигенции – местных 
библиотек, школы искусств, прессы. Экспозицию 
представили главный редактор «Коммуны» Виктор 
Руденко и заведующий отделом фотоиллюстраций 
Михаил Вязовой, а затем они ответили на вопросы 
новохопёрцев. Первые посетители выставки узнали 
немало интересного об истории и сегодняшнем дне 
старейшего регионального издания. 

Гости подарили краеведческому музею вышед-
шую в прошлом году книгу «Век «Коммуны», или 
101 очерк про жизнь», в которой собраны очерки 
работавших в газете журналистов. Виктор Руденко 
и Михаил Вязовой высоко оценили оформление 
выставки, которым занимались хранитель музейных 
фондов Оксана Звягинцева и гид Елена Дорохина. 

Запечатлённое время
Выставка | В Новохопёрском краеведческом музее открылась экспозиция «Век «Коммуны» 
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Михаил Вязовой рассказывает о плеяде талантливых  
«коммуновских» фотожурналистов. НОВОСТИ одной строкой

twitter.com/KommunaNews

Реклама.

Фестиваль пройдёт уже 
в восьмой раз – с 6 по 17 
июня. Воронежцы увидят 
15 спектаклей. Продажа 
билетов начнётся 22 
февраля. Планируются, 
как обычно, открытые 
репетиции, лекции, 
творческие встречи. От-
кроется форум искусств 
совместным проектом 
фестиваля и компании 
Rimini Protokoll «100% 
Воронеж». Подобные 
спектакли уже прошли 
в 30 городах мира, и Во-
ронеж окажется первым 
российским. 

Виталий черниКоВ

– Это документальный спек-
такль, основанный на стати-
стических данных, в котором 
участвуют настоящие жители 
города. Для участия выби-
раются сто человек, которые 
представляют статистическое 
разнообразие Воронежа. Они 
высказываются на различные 
темы и отвечают на вопросы. 
Город голосует по тем или 
иным проблемам. Идёт работа 
по формированию этой сотни, 
«ста процентов». На сегодняш-
ний день у нас есть 20 человек. 
Самые обыкновенные люди 
– и самые разные. Кастинг 
осуществляется не по прихоти 
или предпочтениям дирекции 
фестиваля, не по знакомству 
или заслугам. Это неуправ-
ляемый объективный процесс. 
Находится первый человек, ко-
торый, как правило, занимается 
социологией или статистикой, 
он рекомендует второго, второй 
– третьего, и дальше по принци-
пу снежного кома появляются 
сто участников, – рассказал 
Михаил Бычков.

В первой двадцатке – пре-
подаватель вуза и дошкольник, 
студентка и кассир-операцио-
нист, машинист насосных уста-
новок и ландшафтный дизай-
нер, инженер-конструктор и 
парикмахер. 

Практически одновременно 
на сцене концертного зала будет 
показана La Verita Компании 
Финци Паска (Швейцария). 

Подзаголовок спектакля – «Те-
атр и акробатика под живую 
музыку». Шоу вдохновлено 
занавесом к балету «Безумный 
Тристан», расписанным Саль-
вадором Дали. Какое-то время 
эта работа великого художника 
была частью спектакля, теперь 
же используется копия зана-
веса. 

Продолжается сотрудни-
чество Платоновфеста с фе-
стивалем «Золотая маска». 
Результатом его станет показ 
в Воронеже спектакля «О-й. 
Поздняя любовь» театра «Шко-
ла драматического искусства» в 
постановке Дмитрия Кры-
мова («Это чистое театраль-
ное вещество, высшая форма 
театральной чёрной клоунады, 
следствием которой являют-
ся глубочайшие зрительские 
переживания», – говорит Ми-
хаил Бычков) и режиссёрской 
работы Юрия Бутусова «Мак-
бет. Кино», осуществлённой на 
сцене питерского театра имени 
Ленсовета. 

Работы некоторых режиссё-
ров, как уже, наверное, замети-
ли читатели, прежде попадали 
в программу фестиваля. Ещё 
один пример – моноспектакль 
Антона Адасинского «Послед-
ний клоун на земле». 

– Какой ценой достаются 
творческие достижения – одна 
из тем спектакля, – отметил 
худрук фестиваля, напомнив 
журналистам о том, что этот ак-
тёр и режиссёр начинал в «Ли-
цедеях» Вячеслава Полунина. 
Его новая работа, можно пред-
положить, в некоторой степени 
возвращение к истокам. 

В прежние годы воронеж-
ские театралы видели спектак-
ли по произведениям такого 
современника Андрея Плато-
нова, как Бертольд Брехт. На 

восьмой фестиваль приглашён 
легендарный театр из Германии 
«Берлинер ансамбль», Брехтом 
созданный. Гости привезут 
«Кавказский меловой круг» 
в постановке Михаэля Таль-
хаймера. 

Впервые в России будет 
представлен танцевальный 
спектакль «Фреска. Картина 
на стене» компании «Балет 
Прельжокажа» (Франция) – 
работу хореографа Анжелена 

Прельжокажа по китайской 
народной сказке. Также будет 
показана программа Playlist#1, 
составленная из отрывков его 
лучших балетов и раскрываю-
щая все грани его хореографи-
ческого языка. Завершится 
Платоновфест, кстати, тоже 
хореографической работой. 
«Автобиография» возникла 
как результат сотрудничества 
хореографа Уэйна МакГрегора 
с ведущими генетиками мира. 
Переосмысляя природный код 
через творчество, МакГрегор 

исследует собственную био-
графию и задаётся вопросом: 
«Как понять жизнь?». 

Безусловно, одним из глав-
ных событий фестиваля станет 
«Старик и море» – совмест-
ный проект Международного 
театрального фестиваля имени 
А.П.Чехова и театра имени Ев-
гения Вахтангова. Это первый 
после долгого перерыва россий-
ский спектакль Анатолия Васи-
льева, поставленный к столетию 

со дня рождения Юрия Люби-
мова. В нём один исполнитель 
– народная артистка России 
Алла Демидова. 

Платоновская програм-
ма включает в этом году три 
спектакля. Михаил Бычков 
поделился наблюдением, что 
тексты Андрея Платонова в 
последние годы стали попу-
лярны в театральных школах. 
Несколько студенческих работ 
воронежцы уже видели. И вот 
теперь в театральной мастер-
ской Геннадия Тростянецкого 
в РГИСИ родилась «Корова». 
В представлении заняты сту-
денты третьего курса факуль-
тета актёрского искусства и 
режиссуры. «Когда зима начнёт 
подогреваться» – спектакль 
Коми-Пермяцкого драматиче-
ского театра имени М.Горького 
по нескольким платоновским 
рассказам и личным историям 
актёров, объединённым темой 
любви. «Семён» – камерный 
моноспектакль актёра Дими-
тара Маркова, созданный на 
сцене Драматического театра 
имени Стефана Кирова (Болга-
рия, город-побратим Воронежа 
Сливен).

– И город, и область под-
твердили свою готовность в 
том же объёме, что и в про-

шлом году, финансировать 
фестиваль. Попечители тоже 
готовы, – отметил Михаил 
Бычков. В то же время он под-
черкнул: столь масштабный 
форум искусств проводится без 
поддержки со стороны Мини-
стерства культуры. Нынешняя 
ситуация в «культурной поли-
тике» государства, проявления-
ми которой стали цензурные 
запреты, шельмование деятелей 
культуры в официозных СМИ, 
борьба с возникшими «без раз-
решения начальства» культур-
ными начинаниями, – повод 
для грустных размышлений, 
которыми худрук Платоновфе-
ста поделился, отвечая на один 
из вопросов:

– Происходят неприятные 
драматические и даже траги-
ческие вещи, которые могут 
привести к тому, что начнут 
сыпаться чьи-то карьеры, ин-
ституции, достижения… Созда-
вали мы много лет такое мощ-
ное событие, как Платоновский 
фестиваль. Но он может раз-
рушиться или выродиться во 
что-то совершенно противопо-
ложное своей сущности очень 
легко, если наша жизнь будет 
двигаться в противополож-
ную от мировой цивилизации 
сторону. 

От Брехта до Хемингуэя
Культура | Частью театральной программы Платоновского фестиваля станут спектакли режиссёров Анатолия Васильева,  
Дмитрия Крымова и Антона Адасинского 

 Продолжается сотрудничество Платонов-
феста с фестивалем «Золотая маска». Резуль-

татом его станет показ в Воронеже спектакля «О-й. 
Поздняя любовь» театра «Школа драматического 
искусства» в постановке Дмитрия Крымова.

Антон Адасинский выступит в образе последнего клоуна.Фестиваль даёт шанс увидеть хореографию Анжелена Прельжокажа.

На что способны игроки ны-
нешнего состава, показал това-
рищеский матч с «молодежкой» 
«Зенита» (Санкт-Петербург). 

Питерских юношей воронежцы 
обыграли с большим трудом, и 
не факт, что они были сильнее 
на зеленом поле.

«Факел» (первый тайм): 
Федоров, Молодцов, Хайма-

нов, Осипенко,Семенов, Лу-
кьяновс, Амбарцумян, Ману-
ковский (к), Шарифи, Алхазов, 
Мичуренков.

«Факел» (второй тайм): Тру-
нин (к), Арустамян, Шабанов, 
Мустафин, Ушаков, Масимов, 
Чхапелия, Кокоев, Тюфяков, 
Верулидзе, Сердюк.

Не принимали участие в 
матче защитники Курилов и 
Шумейко, а также крайний 
полузащитник Садов. На про-
смотр приезжали нападающий 
Тюфяков из «Кубани» и хавбек 
Кокоев из «Химок», но они 
оказались ничем не лучше 
нынешних игроков «Факела» 
и уже покинули расположение 
команды.

В первом тайме на поле 

вышли игроки основного (на 
сегодняшний день) состава, 
во второй половине встречи 
играли резервисты. Матч полу-
чился сумбурным, с огромным 
количеством ошибок, неточных 
передач и неоправданных по-
терь мяча. Правда, вратарям 
скучать не приходилось, и они 
по парочке раз свои команды 
выручили. Единственный гол 
был забит за минуту до пере-
рыва, после того как Семенов 
от левой бровки сделал длин-
ную диагональную передачу 
на Шарифи. Тот продвинулся 
вперед и от лицевой линии на-
бросил мяч на дальний угол во-
рот. Вратарь питерцев прервать 
полет мяча не смог, и Алхазов 
головой внес снаряд в сетку.

Во вторник футболисты 
«Факела» проведут последнюю 
тренировку в Турции, а в среду 
продолжат занятия уже на 
солнечном Кипре. 10 февраля 
16 команд, разбитых на четыре 
группы, начнут борьбу за Кубок 
ФНЛ. Волею жребия «Факелу» 
предстоит встретиться с «Кры-
льями Советов» (Самара), 
командой второго дивизиона 
«Чайка» (Песчанокопское) и 
ФК «Рига», бронзовым призе-
ром чемпионата Латвии. Если 
воронежцы станут победите-
лями в группе, то продолжат 
борьбу за главный приз, если 
нет, то проведут две игры с дру-
гими неудачниками турнира. 
Первый матч «Факел» сыграет 
с «Чайкой» 10 февраля.

Позади – Турция, впереди – Кипр
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Зенит-Мол.» (Санкт-Петербург) 1:0
Футболисты воронежского «Факела» заканчивают 
первый учебно-тренировочный сбор 2018 года. Из 
турецкого Белека команда перебирается на Кипр, 
где примет участие в розыгрыше Кубка ФНЛ, дей-
ствующим обладателем которого сейчас и является. 
Кубок, скорее всего, придется передать в более 
надёжные руки. «Факел» по-прежнему находится в 
беде. Слова президента клуба Евгения Севергина о 
том, что долги будут погашены, а «трансферное окно» 
открыто, пока ещё не подкреплены конкретикой.  
Команда по-прежнему лишена возможности усилить-
ся мастеровитыми игроками, и каждый прожитый 
день только ухудшает ситуацию.

евгений марТыноВ

С 1 февраля  
по 31 марта во всех 
почтовых отделениях,  
а также в режиме  
онлайн на сайте  
podpiska.pochta.ru  
начинается 
досрочная подписная 
кампания на газету 
«Коммуна»  
на второе полугодие 
2018 года. 
Стоит также отметить, что на 
сайте https://podpiska.pochta.
ru/derevo-dobra  
и в почтовых отделениях  
продолжается благотворительная 
акция «Дерево добра»,  
в рамках которой каждый  
желающий может оформить  
подписку на наше издание  
в адрес выбранного  
социального учреждения. 

осТаВайТесь с нами!

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Памяти Константина Ерёменко
Сборная россии в десятый раз подряд выиграла «ку-

бок Легенд» имени константина Ерёменко. 
В финальном матче россияне со счётом 8:4 обыграли 

сборную Португалии. В турнире приняли участие шесть 
команд, укомплектованных игроками не моложе 35 лет. 
Отметим, что вратарём сборной России был бывший гол-
кипер воронежского «Факела» 44-летний Александр Фи-
лимонов. Главной же «звездой» турнира стал экс-капитан 
сборной Италии и «Ромы» Франческо Тотти.

Состав сборной России в финальном поединке: Фи-
лимонов, Корнаухов, Ковтун, Смертин, Аленичев, Титов, 
Хлестов, Головской, Павлюченко, Кирьяков, Широков, 
Алдонин. 

А в Шуберском (Новоусманский район) память 
лучшего мини-футболиста ХХ века, бывшего сенатора 
от Воронежской области в Совете Федерации Констан-
тина Ерёменко почтили детским турниром с участием 
восьми команд. По его итогам в тройку призёров вошли: 
«Молния» (Усмань), «Академия футбола» (Воронеж) и 
«Арсенал» (Грязи). 

Первый блин – не комом
Воронежская спортсменка Полина назарук завоева-

ла серебряную медаль на чемпионате мира по бобслею 
среди юниоров в швейцарском городе Санкт-Мориц. 

В категории до 23 лет она показала второй результат 
после лидера юниорского бобслея Лауры Нолте из Гер-
мании, которая и в категории до 26 лет взяла «серебро». 
Назарук среди более взрослых спортсменок оказалась 
пятой.

– Полина Назарук дебютировала в бобслее совсем 
недавно, около трёх лет назад, – констатировал главный 
тренер Воронежской области по бобслею и скелетону 
Борис рузин. – В недавнем прошлом была разгоняющей, 
но потом стала пилотом. В начале этого года она впервые 
попала за границу – в составе сборной России приняла 
участие на этапах Кубка мира. Сначала Полина занимала 
места во второй десятке, но на чемпионате мира среди 
юниоров в Швейцарии она заняла второе место. Фено-
менальное достижение, но ей это дано! Как говорится, 
первый блин не вышел комом… 

С большим преимуществом 
Чемпионат Центрального федерального округа по 

лыжным гонкам прошёл в городе рыбинск Ярославской 
области на базе Центра лыжного спорта «Дёмино». 

В соревнованиях свободным стилем приняли участие 
177 спортсменов старше шестнадцати лет из шестнадцати 
регионов Центральной России. Чемпионат ЦФО является 
одним из этапов отбора на чемпионат России.

Воронежская спортсменка Дарья Рогозина завоевала 
первое место по результатам гонки на дистанции десять 
километров. «Серебро» оказалось в активе Дарьи Сто-
рожиловой из Калужской области, а «бронзу» выиграла 
москвичка Мария Лихачёва.
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– Дарья Рогозина преодолевала дистанцию под №49, 
став ориентиром для всех, кто стартовал за ней, – отме-
тил старший тренер сборной Воронежской области по 
лыжным гонкам Сергей Севрюков. – Темп Даша задавала 
высокий, но на начальном отрезке дистанции её время 
было лишь вторым. На втором кругу Рогозина нашла в 
себе силы прибавить и не только отыграла проигранное на 
первой «пятёрке», но и опередила пришедшею к финишу 
второй лыжницу из Калужской области аж на семнадцать 
секунд!

Леонид ХРУЩЁВ.

Задав высокий темп, Дарья Рогозина  
стала победительницей соревнований ЦФО. 

Соболезнования в связи с гибелью 
в Сирии лётчика Романа Филипова

Выражаем искренние соболезнования родным и близким 
героически погибшего при исполнении боевого задания уро-
женца Воронежа майора Романа Филипова. 

Боль утраты и гордость за нашего земляка, представленного 
к высшей награде страны – званию Героя России, соединяются 
в наших сердцах. Мы сохраним память о подвиге офицера-
Героя. 

Временно исполняющий обязанности  
главы городского округа город Воронеж  

В.Ю. КСтенин;
администрация городского округа город Воронеж.

Его подвиг навсегда  
останется в нашей памяти
Александр Гусев выразил соболезнования семье 
Романа Филипова.

3 февраля в Сирии при выполнении облета зоны деэскала-
ции «Идлиб» потерпел крушение российский самолет Су-25, 
управляемый уроженцем Воронежа Романом Филиповым. 
Лётчик успел доложить о катапультировании в районе, под-
контрольном боевикам. При ведении боя с террористами пилот 
погиб. 

Временно исполняющий обязанности губернатора Воро-
нежской области Александр Гусев выразил соболезнования 
родным и близким погибшего. 

– Своим поистине героическим поступком русского офи-
цера он доказал, что интересы Родины и верность долгу для 
него были превыше всего. Подвиг, совершенный Романом 
Николаевичем в последнем неравном бою, навсегда останется 
в нашей памяти. Искренне разделяю горечь невосполнимой 
утраты. Сил, стойкости вам в эти скорбные дни, – говорится 
в телеграмме.
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